



H. Cámara de Diputados de la Nación

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar beneplácito al haberse cumplido el 17 de marzo de este año 2021, los 100 años de la creación de la Filial Saavedra de la Cruz Roja Argentina.

Eduardo S. Brizuela del Moral
Diputado Nacional



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS.

La Cruz roja Argentina, institución dedicada a la ayuda humanitaria y que lleva adelante, fundamentalmente, a través del trabajo de sus voluntarios ha cumplido el pasado año sus 140 años en la Argentina.

Ahora la Filial de Saavedra en la Capital Federal, fundada haya por 1921, desarrollando las actividades propias de la Cruz Roja ha llegado a su centenario.

El Sub Comité de Damas de Saavedra de la Cruz Roja Argentina fue fundado el **17 de marzo de 1921**, presidido por la Sra. Manuela Molina de Vedia.

Ya desde 1920 se dictaban cursos de enfermería y samaritanas en la Escuela de Enfermería Nº 14 a cargo de su Director Dr. José María Correa.

En **1926** su Primera Presidenta y socia fundadora, la **Sra. Molina de Vedia** dona la casona de estilo español y comienza la obra para acondicionarla como **Estación Sanitaria llamada “Molina y Vedia”**. La misma, contaba con consultorios externos de atención médica gratuita y entrega de medicamentos sin cargo. En su vacunatorio se aplicaba la antivariólica, antitífica y antidiftérica. En 1930 agregan consultorio de otorrinolaringología, odontológico y el obstétrico a domicilio.

Se inaugura luego el “Ropero de la Madre”, instalando en la Estación Sanitaria un taller de confección de ropa y cuna para recién nacidos y sus madres de bajos recursos, gracias a la donación de lanas y telas de vecinos.

En 1929 año comienza el dictado del curso de Enfermería Auxiliar, cuyas prácticas se realizaban en el Hospital Roffo.

En 1942 se funda en la calle Republiquetas 2775 (actualmente Crisólogo Larralde) el “Club Juvenil”, un espacio para menores de bajos recursos cuyas madres trabajaban fuera del hogar, donde se les brindaba

de manera gratuita cuidado, alimentación, calzado, vestimenta, articulando la atención médica con la Estación Sanitaria de Quesada y Amenábar. Su obra duró hasta 1956, al fallecer la Sr de Coll, dueña de la sede.

En 1972 la Escuela de Enfermería se incorpora a la enseñanza oficial con el dictado del curso de Auxiliar de Enfermería. En 1976 se suma la carrera de Enfermería Profesional.

En 1985 se crea el grupo de socorristas y Juventud, con el objetivo de formarse en primeros auxilios y trabajar con la comunidad.

La casona se va ampliando con las reformas de 1987 y 2005 hasta tener hoy día un edificio de tres pisos.

En 1997 se incorporan las carreras paramédicas, instrumentación quirúrgica y radiología, en 2001 el bachillerato para adultos y el curso de Lengua de Señas, en 2012 se incorpora el Curso de Asistente de Adulto Mayor.

En 2009 comienza a crecer el trabajo comunitario en Barrio Mitre, en Comuna 12, con capacitación en Primeros Auxilios Comunitarios, Gestión del Riesgo y Promoción de la Salud, talleres de oficios comunitarios y becas para estudios terciarios.

En 2013 la filial Saavedra de la Cruz Roja tiene una destada labor al acompañar a los vecinos de Saavedra, Nuñez y Barrio Mitre en la inundación del 2 de abril, con un programa integral de apoyo a la recuperación.

En la actualidad esta filial cuenta con un total de 75 personas entre Personal rentado y docente, 320 entre voluntarios y asociados y más de 5000 alumnos instruyéndose en las carreras terciarias que dictan.

Siempre es bueno destacar la labora de quienes desarrollan actividades de socorro y ayuda humanitaria y es por eso que entiendo que mis pares convendrán con que la Cruz Roja Argentina es de la más destacadas en ese campo y la celebración del centenario de una de sus filiales es motivo para expresar el Beneplácito de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación.

Eduardo S. Brizuela del Moral
Diputado Nacional